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PROфессионал
ТАГРАС

ЭНЕРГОСЕРВИС

В НОМЕРЕ:  
В Татарстане отменили QR-коды...Продолжение на стр.4

 Холдинг «ТАГРАС» 3 февра-
ля провел конференцию тру-
довых коллективов по итогам 
работы в 2021 году и задачам 
на 2022 год.

Встреча состоялась в он-
лайн-формате. Участие в работе 
конференции приняли топ-ме-
неджеры Холдинга, руководите-
ли дивизионов, коллективы пред-
приятий нефтесервисной группы.

«ТАГРАС» нарастил инве-
стиции и производительность 
труда.

Ключевым вопросом повестки 
конференции стал отчет о работе 
Холдинга в 2021 году. Выручка 
«ТАГРАС» составила 77,2 млрд 
рублей. Давление на рынок не-
фтегазового сервиса продолжают 
оказывать глобальные ограниче-
ния из-за пандемии коронавиру-
са, последствия сделки ОПЕК+ 
по нефтедобыче, пересмотр за-
казчиками стоимости услуг и обо-
рудования, отсрочки платежей. 

«По итогам прошедшего года 
выручка по Холдингу состави-
ла более 77 млрд рублей, что на 
3% выше плана. Однако, отно-
сительно 2020 года наблюдает-
ся снижение на 11%, - отметил 
генеральный директор Ленар 
Назипов. -  В целом по РФ, по 
данным Минэнерго, в 2021 году 
добыто 524 млн тонн нефти с ро-
стом лишь на 2%. Ожидаем, что 
дальнейшее восстановление до-
бычи обеспечит спрос на услуги 
нефтегазового сервиса».

«ТАГРАС», несмотря на слож-
ную рыночную ситуацию, в 2021 
году инвестировал в производ-
ство более 7,1 млрд рублей. За 
год объем инвестиционной про-
граммы увеличился на 31%. 

Позитивная динамика зафикси-
рована и в части производитель-
ности труда - в среднем по Хол-
дингу показатель составил 2,9 
млн руб./чел., увеличившись к 
уровню 2020 года на 6,4%. 

«Дивизионам Холдинга удалось 
нарастить производительность 

труда - показатель в целом по 
группе превысил докризисный 
уровень 2019 года - на 3,5%», - 
подчеркнул Ленар Назипов.

 Генеральный директор подвел 
также промежуточные итоги ре-
ализации Программы комплекс-
ной цифровой трансформации, 
стартовавшей в Холдинге в 2019 
году. В прошедшем году дивизи-
оны реализовали 58 цифровых 
проектов, в работе находится 
еще 50.

«Сейчас дивизионы сосредо-
точены на внедрении комплекс-
ных информационных систем. 
Но цифровизация этим не за-
канчивается. Ведущие компании 
России и мира трансформируют 
бизнес через решения Индустрии 
4.0, например, большие данные, 
цифровые двойники, искусствен-
ный интеллект.., - сказал Ленар 
Назипов.

Все наши дивизионы уникаль-
ны как по своим бизнесам, так и 
по подходам к их организации. 
Но мы понимаем, что нужно стре-
миться к унификации и сближе-
нию подходов. Как показывает 
практика, внедрение типовых ре-
шений, по которым уже нарабо-
тан соответствующий успешный 
опыт, позволяет быстрее и де-
шевле добиваться поставленных 
задач».

Холдинг выполнил все соци-
альные обязательства перед 
сотрудниками.

Отдельно генеральный дирек-
тор остановился на итогах выпол-
нения коллективных договоров и 
предоставлении социальных га-
рантий работникам и их семьям, 
включая молодых сотрудников и 
ветеранов. 

В целом по Холдингу в 2021 
году объем социальных программ 
превысил 943 млн рублей. В 2022 
году все дивизионы проведут 
индексацию заработной платы. 
Продолжится планомерная реа-
лизация программ по развитию 
персонала, соблюдению промыш-
ленной безопасности и норм ох-

раны труда, укреплению здоро-
вья работников.

«Забота о здоровье сотрудни-
ков - ключевая задача Холдинга. 
В условиях пандемии одним из 
важных элементов этой работы 
является вакцинация от корона-
вирусной инфекции - это самый 
эффективный и безопасный спо-
соб сформировать коллективный 
иммунитет и предотвратить гло-
бальную остановку производ-
ственной деятельности. 

На сегодняшний день количе-
ство вакцинированных работни-
ков превышает 95% от общей 
численности Холдинга. «ТАГРАС» 
и дальше будет обеспечивать ус-
ловия, необходимые для форми-
рования коллективного иммуни-
тета», - отметил Ленар Назипов.

«ТАГРАС» нацелен на укре-
пление позиций на рынке не-
фтегазового сервиса.

Говоря о задачах на 2022 год, 
генеральный директор напом-
нил, что в 2021 году Холдинг 
подтвердил репутацию крупной 
технологичной нефтесервисной 
группы. Достигнутые объемы 
производства отмечены в резуль-
татах ежегодного рейтинга 500 
крупнейших компаний России; 
а также престижного «ТЭК-рей-
тинга», проводимого Центром 
поставщиков топливно-энергети-
ческого комплекса, - лучшими в 
номинациях стали сразу два ди-
визиона «ТАГРАС»:

• заказчики назвали ТНГ-
Групп лучшей геофизической 
компанией страны в группе «Ге-
офизические исследования и ра-
боты в скважинах»;

• заказчики выбрали Та-
граС-РемСервис лучшей россий-
ской компанией в группе «Зарез-
ка боковых стволов».

Ленар Назипов подчеркнул, что 
«ТАГРАС» нацелен на укрепле-
ние позиций на рынке нефтега-
зового сервиса. Конкурентным 
преимуществом группы являются 
накопленный опыт, профессио-
нальные навыки работников, ка-
чественный комплексный сервис 
и современные цифровые реше-
ния для заказчиков из нефтега-
зовой и смежных отраслей.

Развитие дивизионов: в фо-
кусе новые рынки и перспек-
тивные проекты 

В ходе конференции трудовых 
коллективов с докладами высту-
пили представители дивизионов 
Холдинга «ТАГРАС». 

Директор дивизиона «ТМС 
групп» Анвар Яруллин рассказал 
о реализации новых проектов и 
планах по расширению продук-
товых линеек. 

 В 2021 году дивизион разра-
ботал 45 перспективных продук-
тов, выручка от их реализации 
превысила 180 млн рублей. По 
зарубежным проектам выруч-

ка увеличилась более чем в два 
раза и достигла 225 млн рублей. 
Так, успешно реализованы цир-
куляционные системы, линии по 
ремонту бурильных труб, изго-
товлены и поставлены в Узбе-
кистан линии по ремонту НКТ и 
насосных штанг, в Казахстан и 
Киргизию - станки-качалки. 

В числе кроссдивизиональных 
проектов Анвар Яруллин выде-
лил сразу несколько совместных 
разработок. К примеру, с диви-
зионом «Татнефтедор» изготов-
лен термобункер - в нем можно 
хранить и перевозить горячую 
асфальтовую смесь, что суще-
ственно увеличивает период про-
ведения дорожных работ. 

В 2022 году, по словам Анва-
ра Яруллина, дивизион намерен 
развивать новые направления. 
В числе перспективных проек-
тов - производство фандоматов, 
автоматизированных автономных 
водородных заправочных стан-
ций для пассажирского и грузо-
вого автотранспорта, опытного 
образца самоходной установки 
для бурения геофизических и 
структурно-поисковых скважин 
в россыпных месторождениях зо-
лота, платины и других цветных 
металлов.

Первый заместитель директо-
ра – главный инженер дивизио-
на «ТаграС-РемСервис» Дмитрий 
Краснов рассказал о подходах, 
применяемых для профилактики 
травматизма и снижения рисков 
возникновения производствен-
ных инцидентов.

«Чтобы предотвратить серьез-
ные инциденты, связанные с 
реальным травмированием со-
трудников, необходимо снижать 
количество опасных действий и 
приемов труда, исключать небез-
опасное поведение работника».

Для этих целей в 2021 году ди-
визион запустил программу по 
ликвидации опасных приемов 
труда. В ее реализацию вовле-
чены сотрудники всех уровней 
- руководители, специалисты по 
направлениям, профсоюзные, 
молодежные и неформальные 
лидеры. Программа уже прино-
сит ощутимые результаты: пол-
ностью удалось ликвидировать 
нарушения при проведении учеб-
ных тревог, замечания по неис-
пользованию защитных очков, а 
также нарушения, связанные с 
нахождением персонала в опас-
ных производственных зонах.

«Важно периодически обнов-
лять программы, связанные с 
безопасностью на производстве. 
Они оживляют коллектив, за-
ставляют отвлечься от рутинной 
работы и больше ощущать, чув-
ствовать то, что мы делаем и как 
мы делаем, повышают нашу эф-
фективность и безопасность...        

         

...продолжение на стр.3

Холдинг «ТАГРАС» подвел итоги работы в 2021 году
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Срочная служба – незабываемое время

  Зяббаров Раис Рахимович  в 
Нурлатском ЭЭЦ работает элек-
тромонтером по ремонту и обслу-
живанию электрооборудования. 
После окончания Самарского госу-
дарственного университета путей 
сообщения  в 2020 году он, как 
и многие парни отправился слу-
жить в ряды Российской армии. 
   Служба в рядах Российской ар-
мии проходила в период с декабря 
2020 г. по декабрь 2021 года. Он 
прослужил в войсковой части в 
12-м зенитном-ракетном полку на 
должности электромеханика дизе-
листа, уволился в запас в звании 
ефрейтора. Зоной ответственности 
являлось несение боевого дежур-
ства над воздушным пространством 
Республики Крым РФ. В составе 

первого дивизиона, расположен-
ного в городе Севастополе, про-
ходил обучение стрельбе, боевой 
тактике, познавал на практике во-
оружение и современную технику 
ракетного комплекса С-400 «Три-
умф». Дивизион является важ-
ным, значимым военным объектом, 
так как от боеготовности зависит 
безопасность границ  воздуш-
ного пространства РФ. Во время 
службы проходили военные уче-
ния на полигоне Ашулук, что рас-
положен в Астраханской области.
    Зяббаров Р.Р. за время службы 
получил огромную практику по сво-
ей специальности, стал более дис-
циплинированным, собранным и 
внимательно относиться к деталям, 
которые необходимы ему в работе. 

    Занятия, стрельбы, учения сменя-
ли друг друга с космической скоро-
стью. Год службы пролетел быстро 
и был проведен с пользой. Оста-
лись прекрасные воспоминания о 
военной службе, которая хоть и 
была достаточно тяжелой и полной 
испытаний, но все же принесла для 
Раиса много нового. Раис Рахимо-
вич считает, что каждый мужчина 
обязан пройти службу в рядах Рос-
сийской армии, отдать долг Роди-
не, так как она не только закаляет 
характер, но и рождает в человеке 
чувство ответственности за себя и 
за людей, которые нас окружают.

Алия Алексашкина,
 распределитель работ НЭЭЦ

   Фомин Эдуард Евгеньевич работает в  
Лениногорском ЭЭЦ ведущим инженером. 
После окончания Нижнекамского Нефтехи-
мического колледжа в 1996 году он, как и 
многие парни отправился служить в ряды 
Российской Армии. 
   Два года он прослужил в Гороховецком 
Учебном Центре в должности оператора – 
электрика релейной защиты и автоматики, 
уволившись в запас в звании старшего сер-
жанта. Зоной ответственности был полигон, 
на котором различные рода войск проходи-
ли обучение стрельбе, тактике, познава-
ли на практике вооружение и технику. От 
технического состояния мишеней, учебных 
установок и работоспособности полигона в 
целом в большой степени зависит качество 

подготовки наших вооруженных сил.
  Фомин Э.Е. за время службы получил 
огромную практику по своей профессии, 
которая очень пригодилась в дальнейшей 
жизни, стал более дисциплинированным, 
собранным и внимательным. 
   Занятия, стрельбы, учения сменяли друг 
друга с космической скоростью. Два года 
службы пролетели быстро и были потра-
чены с пользой. Остались прекрасные вос-
поминания о том времени, которое хоть и 
было достаточно тяжелым и полным испы-
таний, но все же принесло много нового. 

Алексей Радионов, 
заместитель начальника ЛЭЭЦ

Фомин Эдуард Евгеньевич -
ведущий инженер ЛЭЭЦ

    В Альметьевском ТЭЦ  Дорофеев 
Александр Юрьевич работает слеса-
рем-ремонтником.  Свою воинскую 
службу он начал 23 октября 1985 
года в группе Советских войск в 
Германии, в городе Веймар. Служил  
в отдельном инженерно-саперном 
батальоне имени генерала Карбы-
шева. Задачами их подразделения 
были строительство подземных со-
оружений для штабов войск, наве-
дение водных переправ через реки, 
строительство капониров для укры-
тия военной техники.
    По итогам прохождения воинской 
службы в ноябре 1986 года он был 

отмечен командованием и получил 
поощрение в виде отпуска на Роди-
ну на 10 дней. Встреча с родителя-
ми, братьями, близкими, друзьями 
была очень радостной и приятной. 
Во время службы в армии, как от-
мечает сам Александр, больше це-
нится забота и любовь близких. По 
окончании отпуска,  с подарками 
для сослуживцев (целый чемодан 
конфет с россыпью), он прибыл к 
месту службы.     
  Ярким воспоминанием остается 
путь к месту службы. Ему посчаст-
ливилось посмотреть несколько го-
родов, таких как, Москва, Брест и 

другие.
   В настоящее время, в день Группы 
Совестких войск в Германии 9 июня, 
ежегодно проводится  встреча – па-
рад с сослуживцами в районном 
центре Новошешминск. На встрече 
собираются больше 50 человек, где 
участники вспоминают годы служ-
бы и яркие моменты того времени.  
Два сына Дорофеева А.Ю. Иван и 
Степан прошли воинскую службу в 
вооруженных силах России, что для 
него, как отца, является большой 
гордостью. 

Лилия Шарипова,                                                                           
инженер-теплотехник АТЭЦ

Зяббаров Раис Рахимович  -
 электромонтер по РОЭО Нурлатского ЭЭЦ

 Дорофеев Александр Юрьевич  - 
слесарь-ремонтник АТЭЦ

Вотяков Николай Борисович -
начальник участка ЦАП и МС

  «Я  проходил службу с 1981 по 
1983 год во внутренних войсках 
в Краснознаменном СреднеАзиат-
ском военном округе в г. Турке-
стан. Это древний город, основан-
ный в 5-м веке, где  расположен 
мавзолейный комплекс Ходжи Ах-
меда Ясави.
  Во время службы были и ночные 
тревоги, и многокилометровые 
марш-броски по пустыне, где толь-
ко ветер гонял «перекати-поле» 
и росли колючие кустарники.  Но 
иногда солдатская смекалка и здесь 
находила возможность перевести 
дух. По городу при возможности 
запрыгивали в рейсовый автобус 
и, пользуясь маршрутом, укорачи-
вали расстояние марш-броска.   Во 
время службы приходилось радио-

станцию весом 10 кг нести на спине 
или катушку с полевым приводом, 
раскручивая ее, обеспечивая связь 
между подразделениями и команд-
ным пунктом.
   Еще мне,  как и каждому служа-
щему, запомнилась стрельба. В го-
рах был полигон для стрельб и раз 
в полгода на пару недель меня от-
правляли для охраны и подготовки 
оборудования для стрельб.  Неда-
леко от стрельбища на склоне горы 
я выложил камнями надпись «Аль-
метьевск», которую было видно с 
вертолетной высоты. 
  Еще мне помнится незабываемый 
вкус яблок огромных размеров и 
вкус винограда, который рос по-
всеместно, свесив огромные соч-
ные грозди вокруг беседок. 

    Стоит отметить, что в нашей ча-
сти служили ребята разных нацио-
нальностей - казахи, таджики, че-
ченцы, киргизы, азербайджанцы. 
Не было никаких разногласий,  об-
щались по-братски и  поддержива-
ли друг друга.
   Поздравляю всех с Днем защит-
ников Отечества и желаю всем 
огромного здоровья и мирного неба 
над головой!»

Николай Вотяков,                                                                           
начальник участка ЦАП и МС
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В течение второго полугодия 

2021 г. силами Нурлатского ЭЭЦ 
ООО «Таграс - Энергосервис» в 
Аксубаевском районе н.п. Дем-
кино выполнялись работы по 
строительству двухцепной ЛЭП 
на 16-ти и 22-х метровых опорах 
с двумя повышенными металли-
ческими опорами и двумя метал-
лическими угловыми.

В короткие сроки необходимо было 
построить порядка 4 км линии. Бла-

годаря слаженной и оперативной 
работе с ЗЭТО и отделом управле-
ния закупок, в ускоренном порядке 
были заказаны и закуплены все не-
обходимые материалы. Перед цехом 
стояла главная задача - с минималь-
ными затратами произвести монтаж 
59 опор, на что требовалось привле-
чение грузоподъемной специальной 
техники. Работа началась активно и 
оживленно, были установлены все 
промежуточные опоры. 

Незначительные сложности воз-
никли при сборке и монтажу угловых 
и повышенных анкерных металли-
ческих опор 35кВ. По ночам орга-
низовывалось дежурство по охране 
металлоконструкций анкерных опор 
от возможной кражи. В ходе работ 
затянулось строительство заливно-
го фундамента под анкерную опору 
№57. С данной задачей работники 
Нурлатского ЭЭЦ столкнулись впер-
вые. Не смотря на все сложности и 
непредвиденные факторы (котлован 
фундамента заливало грунтовыми 
водами), с поставленной  задачей 
справились успешно. Параллельно 
была приглашена бригада линей-
щиков Джалильского ЭЭЦ, которым 
был выделен небольшой участок 
для монтажа провода двухцепной 
ЛЭП, что ускорило завершение ра-
бот по монтажу провода по всей 

линии. Вторая бригада НЭЭЦ также 
справилась со строительством эста-
кады и прокладки КЛ-10кВ. 

Когда линия была практически го-
това, оставалось дело за малым. Не-
обходимо было монтировать зазем-
лители длиной 5м под каждую опору 
и заземлить их. Как эту работу про-
вести эффективно с минимальными 
затратами, применяя  спецтехнику? 
Необходимо было привлечение АГП 
и Фискарса ИФ-300. На высоте 5 м 
необходимо держать электрод-за-
землитель и вдавливать его фискар-
сом в землю. Еще одна трудность 
состояла в том, что 5-метровый за-
землитель гнулся посередине как 
соломка. В связи с этим был при-
влечен ямобур, с помощью которо-
го была пробурена яма глубиной 3 
метра, куда был вставлен заземли-
тель и продавлен фискарсом. Для 
данного решения по монтажу за-
землителей  требовалось время и 
привлечение дополнительной спец-
техники.  Была изобретена трубная  
конструкция, состоящая из двух 
трубок, приваренных друг к другу 
через 10-миллиметровую пластину.   
Один конец патрубка присоединили 
к заземлителю, а другой к отбойно-
му молотку. Далее с помощью спец-
техники АГП электрод-заземлитель 
длиной 5 метров с легкостью был 

забит в землю. Данное решение, 
придуманное работниками цеха, 
оказалось удачным и эффективным. 
Снижение затрат  составило 76 829 
рублей.

 Призываю  молодых рабочих и 
специалистов изобретать и приме-
нять свои идеи, которые могут  при-
вести к экономическому эффекту 
участку, цеху и компании в целом!

Раиль Бадыкшанов,  
начальник 

Нурлатского ЭЭЦ                                        

Нет нерешаемых задач

...начало на стр.1 

 Каждый работник предприятия 
должен понимать, что безопас-
ность начинается с лично с него», 
- подчеркнул Дмитрий Краснов. 
Директор дивизиона «Систе-
ма-Сервис» Ильдар Мухамадеев 
поделился результатами работы за 
пределами Республики Татарстан.
«За 2021 год дивизионом достиг-

нуто выполнение всех показателей 
финансово-хозяйственной деятель-
ности. Выручка от реализации про-
дукции и услуг за отчетный период 
составила 8,6 млрд рублей и вы-
росла на 28% относительно уровня 
2020 года».

В числе эффективных Ильдар Му-
хамадеев отметил проект в Западной 
Сибири - по прокату УЭЦН более чем 
на 700 скважинах. Для реализации 

проекта дивизион развернул на объ-
екте заказчика полноценную произ-
водственную базу с полным циклом 
ремонта УЭЦН. Уже получены до-
полнительные заказы – объемы за-
грузят производство на ближайшие 
три года.

В 2022 году дивизион нацелен на 
повышение конкурентоспособности 
продукции и услуг, на реализацию 
совместных с заказчиками проектов, 

направленных на снижение эксплу-
атационных затрат, заключил Иль-
дар Мухамадеев.

После завершения пленарной ча-
сти конференции состоялась цере-
мония награждения коллективов и 
представителей дивизионов по ре-
зультатам работы в 2021 году.

 Пресс-центр Холдинга «ТаграС»

Холдинг «ТАГРАС» подвел итоги работы в 2021 году

Новое направление 
   
   В рамках расширения сферы оказа-
ния услуг Управления по реализации 
тепловой энергии ООО «ТаграС-Энер-
гоСервис» перед Ремонтно-наладоч-
ным цехом была поставлена задача 
освоения нового направления дея-
тельности. 
  Этим направлением стала сборка стан-
ций управления с частотными преобразо-
вателями. Для этих целей в цехе был соз-
дан участок автоматизации, который стал 
заниматься сборкой СУ. В состав участка 
вошли как опытные сотрудники, так и мо-
лодые специалисты, активно перенимаю-
щие опыт старших коллег. Само исполь-
зование частотных преобразователей в 
электроприводе насосов и насосных уста-
новок позволяет оптимизировать управ-
ление, существенно увеличивает срок 
службы трубопроводных систем и самих 
агрегатов, повышает производительность, 
снижает потребление электроэнергии и 
эксплуатационные расходы. Основными 
заказчиками данного оборудования у ООО 
«ТаграС-ЭнергоСервис» являются малые 
нефтяные компании Татарстана и ООО «УК 
«ТМС-Групп». Качество сборки станций 
управления, выполненное нашими сотруд-
никами, оценено заказчиками на высоком 
уровне. Об этом свидетельствуют постоян-
но растущие объемы заявок от заказчиков.
 Ремонтно-наладочный цех продолжает 
развиваться в новых для себя направле-
ниях, показывает высокий уровень подго-
товки сотрудников и качественное выпол-
нение работ.

Рафаэль Гимадутинов,
мастер РНЦ 

Призер конкурса

       В соответствии с Положе-
нием о смотре-конкурсе на 
звание «Лучший уполномо-
ченный по охране труда Ме-
жрегиональной профсоюз-
ной организации Татнефть 
Профсоюз» 17 февраля 2022 
года в ЧОУ ДПО «ЦПК – Тат-
нефть» прошёл второй тур 
конкурса. 
 
 По оценке показателей рабо-
ты уполномоченных за 2021 год 
во второй  тур было отобрано 
15 уполномоченных по охране 
труда Татнефть Профсоюза. Из 
них: 5 уполномоченных по ох-
ране труда ПАО «Татнефть», 5 
уполномоченных по охране тру-
да дочерних обществ ПАО «Тат-
нефть и 5 уполномоченных по 
охране труда ООО «ТаграС-Хол-
динг». От ООО «ТаграС-Энерго-
Сервис» выступил Галиев Фарит 
Макмунович - техник по испы-
таниям Азнакаевского цеха по 

РЭТО.
  Конкурс открыл председатель 
профкома Татнефть Гумар Ярул-
лин. От ПАО «Татнефть» высту-
пил заместитель генерального 
директора по промышленной 
безопасности, охране труда и 
экологии Азат Хабибрахманов. 
В своих выступлениях они отме-
тили высокую значимость орга-
низации общественного контро-
ля за условиями охраны труда 
на предприятия. И пожелали 
участникам конкурса удачного 
выступления.
 Для оценки уровня подготов-
ки уполномоченных по охране  
труда были предложены 2 эта-
па.
На первом этапе участники 
прошли проверку знаний тре-
бований охраны труда, отвечая 
на билеты. На втором этапе не-
обходимо было решить практи-
ческую задачу по обеспечению 
безопасности производствен-

ных процессов и оказанию пер-
вой помощи, пострадавшим при 
несчастных случаях на произ-
водстве.
  По результатам конкурса были 
выявлены призеры в каждой 
группе соревнующихся. В III 
группе, куда вошли уполномо-
ченные по охране  труда  ООО 
«ТаграС-Холдинг», 2 место за-
воевал Фарит Галиев - техник 
по испытаниям Азнакаевского 
цеха по РЭТО.
  Награждение победителей и 
призеров конкурса состоится 
в торжественной обстановке в 
канун Всемирного дня охраны 
труда.
  Поздравляем нашего призера 
и желаем ему новых побед!

Рамиль Гатин,
председатель профкома
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Совет ветеранов поздравляет

Хабибуллину Альфию Зайнутдиновну 
с 90-летием!

Сурнину Ефросинию Петровну 
с 90-летием!

Луконину Валентину Александровну 
с 70-летием!

Костюкова Святослава Николаевича 
с 75-летием!

Шумагер Владимира Ивановича 
с 75-летием!

Рыжикову Аллу Валентиновну
 с 60-летием!

Желаем долгих лет жизни, крепкого 
здоровья и бодрости духа каждый день!

Поисковый отряд «Боевое братство» 
   Поисковое движение России – 
это всероссийская обществен-
ная организация по увекове-
чиванию памяти погибших при 
защите Отечества.  

   Каждый год с весны до осени по-
исковики несут Вахту памяти – вы-
езжают на работы «в поля».
  В Нурлатский поисковый отряд 
«Боевое братство», который соз-
дан в 2017 году, входят 12 человек. 
Двое из них работники Нурлатско-
го ТЭЦ – ведущий инженер Муха-
метвалеев Альберт Самигулаевич 
и мастер Кузьмин Юрий Эникович. 
Их целью является сохранение 
славных традиций русской армии 
и флота, патриотическое воспита-

ние молодёжи и увековечение па-
мяти погибших. Они возвращают 
имена героев Великой Отечествен-
ной войны на родную землю, ведь 
ни один боец не должен остаться 
безымянным. Благодаря их миссии 
127 ранее безызвестных бойцов с 
почестями переданы земле.
   За августовскую экспедицию от-
ряд «Боевое братство» поднял из 
неизвестности и передал земле 
со всеми почестями 10 советских 
воинов, считавшихся без вести 
пропавшими. При помощи метал-
лоискателя поисковые отряды об-
наружили каску, при раскопках 
– останки шестерых фронтовиков 
и медальон. Благодаря содержав-
шейся в нем записке поисковики 

смогли установить личность по-
гибшего бойца. Им оказался уро-
женец Сумской области Украины 
Пономаренко Алексей Иванович, 
1905 года рождения.
  Согласно архивным данным, в 
ночь на 29 августа 1942 года в ноч-
ном бою погиб весь артиллерий-
ский расчёт. Старший лейтенант, 
политрук и командир артиллерий-
ской военной позиции Алексей По-
номаренко дважды пропадал без 
вести, шесть раз был ранен, но все 
же продолжал бить врага с новой 
силой до самой смерти. Его супруга 
Нина Никаноровна с двумя детьми 
так и не дождалась возвращения 
лейтенанта домой. Хотя у осталь-
ных бойцов не было при себе ме-

дальонов, они навсегда останутся 
героями в наших сердцах.
   В очередной раз отряд плани-
рует отправиться в весеннюю экс-
педицию в Волгоградскую область. 
Несмотря на то, что со дня оконча-
ния Второй мировой войны прошло 
уже более 70 лет, но на бывших 
полях боев до сих пор остались 
тела без вести пропавших солдат 
и офицеров. «Война не окончена, 
пока не похоронен последний сол-
дат» – эти слова стали своеобраз-
ным девизом людей, посвятивших 
свою жизнь их поиску.

Светлана Ахметшина, оператор 
котельной Нурлатского ТЭЦ

 

Лыжня России и Татарстана
  12 февраля в г. Альметьевск состо-
ялась «Лыжня России»  и «Лыжня Та-
тарстана».  Этот забег вошел в зачёт 
XII Спартакиады. 

  Даннывй забег проводятся   с целью при-
влечения жителей к регулярным занятиям 
физической культурой и пропоганды здо-
рового образа жизни среди населения. За-
бег прошел в  Экстрим   парке. Участникам 
предварительно был выслан ориентиро-
вочный план мероприятия. Также во время 
мероприятия в Альметьевске прошел «Ро-

зыгрыш призов» от «Федерации лыжного 
спорта г.Альметьевска». 
  В самом забеге от ООО «ТаграС-Энерго-
Сервис» приняли активное участие нерабо-
тающие пенсионеры.  Также традиционно 
состоялись соревнования, в которых нера-
ботающий пенсионер Зайцев В.В. занял 3-е 
место по лыжным гонкам среди руководи-
телей  города.
    Поздравлеям Виктора Васильевича с при-
зовым местом и желаем побед в дальней-
ших состязаниях!

В Татарстане отменили QR-коды 

  Татарстан с понедельника от-
меняет QR-коды на транспорте, 
в торговых центрах и общепите 
и разрешает работу магазинов 
ночью, сообщил президент ре-
спублики Рустам Минниханов. 

    «С 21 февраля мы снимаем огра-
ничения по доступу на объекты 
розничной торговли, общепита и 
транспорта всех категорий граж-
дан, несовершеннолетних, а также 
ограничения на ночную торговлю, 
оказание услуг бань и саун в ноч-
ное время, проведение ярмарок», 
— сказал Минниханов на совеща-

нии в правительстве республики. 
По его словам, снимаются и огра-
ничения по загрузке гостиниц. По 
информации главы республики, 
послабления стали возможны бла-
годаря достигнутому республикой 
коллективному иммунитету и сни-
жающемуся в последнее время 
уровню заболеваемости новой ко-
ронавирусной инфекцией. Минни-
ханов подчеркнул, что полностью 
сохраняются требования носить 
маски в общественных местах и 
транспорте, соблюдать социаль-
ную дистанцию, сохраняется са-
моизоляция для граждан 60+, ко-

торые не вакцинированы или не 
болели в последние полгода.»О-
ставляем запрет на применение 
кальянов, деятельность ночных 
клубов, услуги общественного пи-
тания в ночное время», — добавил 
он.Татарстан с 11 октября ввел 
QR-коды о вакцинации против 
COVID-19 для посещения объектов 
общественного питания, спортцен-
тров, бассейнов, аквапарков, тор-
гово-развлекательных центров, 
театров, кино и других мест массо-
вого пребывания. Позднее требо-
вание распространилось на посе-
щение практически всех объектов, 

в том числе торговых центров и 
магазинов площадью более 150 
квадратных метров, концертных 
залов, официальных культурных и 
спортивных мероприятий. Позднее 
была запрещена работа в ночное 
время всех заведений общепита, 
магазинов, запрет не касался лишь 
работы аптек и автозаправочных 
станций. Согласно решению вла-
стей, с 22 ноября наличие QR-ко-
дов стало обязательным для про-
езда в городском, пригородном, 
межмуниципальном транспорте в 
республике.

Стопкороновирус.рф

Актуально..


